
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

UNIV. NANTES (IUT NANTES) Référence GALAXIE : 216

Numéro dans le SI local : 1199

Référence GESUP : 1199

Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 60-Mécanique, génie mécanique, génie civil

Section 2 : 61-Génie informatique, automatique et traitement du signal

Section 3 :
Profil : Modélisation de systèmes mécaniques et fabrication intelligente.

Job profile : Mechanical systems modeling and intelligent manufacturing.

Research fields EURAXESS : Other

Implantation du poste : 0440139M - UNIV. NANTES (IUT NANTES)

Localisation : Nantes

Code postal de la  localisation : 44000

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

3, RUE DU MARECHAL JOFFRE
BP 34103

44041 - NANTES CEDEX 1

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

SOLEN HELBERT
SECRETAIRE GENERALE
02.28.09.21.85
-
recrutement.iutna@univ-nantes.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : modélisation mécanique et numérique des structures ; modélisation ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

IUT de Nantes

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR6004 (201722241F) - Laboratoire des Sciences du Numérique de Nantes

Application Galaxie OUI



Annexe 3

FICHE DE POSTE
POUR PUBLICATION

Pôle : SCIENCES ET TECHNOLOGIE

Composante : IUT DE NANTES – département Génie Mécanique et Productique

Laboratoire de recherche : Laboratoire des Sciences du Numérique de Nantes UMR 6004

N° Section CNU : 60/61 corps : Professeur des Universités n° de poste : PR 1199

Date de nomination : 1erseptembre 2024

Demande de publication :

MCF: Art. 26 I 1° PR: Art. 46 1° PRAG/PRCE PUPH/MCUPH

Pour les MCF et PR, si demande de publication au titre d'un concours particulier, préciser lequel :

MCF PR

Art. 26.I 2°

Art. 26.I 3°

Art. 29 (BOE)

Art. 26.I 4°

Art. 33

Art. 46.2°

Art. 46.3°

Art. 46.4°

Art. 51

Intitulé cours du profil en français : modélisation de systèmes mécaniques et fabrication intelligente

Intitulé cours du profil en anglais : mechanical system modeling and intelligent manufacturing

Profil enseignement :
La personne recruté(e) rejoindra le département Génie Mécanique et Productique (GMP) de l’IUT. Le profil recherché est orienté
ingénierie de production mécanique combinant la fabrication avancée et les systèmes cyber-physiques.
Les enseignements dont le(la) candidat(e) aura la charge seront principalement axés sur les thématiques suivantes :
- Fabrication avancée
- Conception avancée et couplage avec la fabrication et la production
- Pilotage des systèmes de production
- Usine du futur (usine numérique, systèmes connectés)
Il(elle) assurera l’encadrement de projets allant de la conception à la réalisation de mécanismes répondant à des problématiques
industrielles ou issues de la recherche. Il assurera également l’encadrement d’étudiants en stages et le tutorat d’étudiants en
alternance.
Le projet pédagogique sera de mettre en place une continuité cohérente et transversale du BUT jusqu'au Master en alliant les
investissements autour de l'usine du futur. Il s'agira également de faire rayonner et connecter la pédagogie du département avec le
milieu industriel et la société civile. Le (la) candidat(e) devra favoriser en outre le lien entre la pédagogie et la recherche.
Au-delà de sa mission d’enseignement et de la responsabilité de modules, le(la) candidat(e) devra s’investir dans les tâches
collectives du département, en particulier dans la responsabilité des formations. La personne recrutée devra contribuer au
rayonnement de l’IUT de Nantes et plus globalement de Nantes Université.

Teaching Profile:
The recruited person will join the Mechanical Engineering and Production Engineering (GMP) department at the IUT. The sought-
after profile is focused on mechanical production engineering, combining advanced manufacturing and cyber-physical systems.

The courses the candidate will be responsible for will primarily focus on the following themes:
- Advanced manufacturing
- Advanced design and coupling with manufacturing and production
- Control of production systems
- Future factory (digital factory, connected systems)

They will oversee projects ranging from conception to the realization of mechanisms that address industrial issues or stem from
research. The candidate will also supervise students during internships and mentor students in work-study programs. The
pedagogical project will involve establishing a coherent and transversal continuity from the Bachelor of Technology (BUT) to the
Master's level, integrating investments around the future factory. Additionally, the candidate will work to promote the department's
pedagogy, connecting it with the industrial sector and civil society. The candidate should also facilitate the connection between
teaching and research.
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Beyond their teaching responsibilities and module leadership, the candidate must engage in departmental collective tasks,
particularly in training responsibilities. The recruited person will contribute to the visibility of IUT Nantes and Nantes Université as a
whole.

Profil recherche :

Fabrication intelligente et modélisation de systèmes mécaniques (robots ou machines).

La genèse de la problématique de modélisation de systèmes mécaniques et de procédés de fabrication intelligents est la rencontre
de deux « mondes » : le domaine des machines ou de la robotique manufacturière et celui des procédés de fabrication. Devant
l’évolution des produits, des matériaux, de la productivité et du cadencement, en production mécanique, les machines ou robots
sont de plus en plus confrontés à des trajectoires complexes, des sollicitations extrêmement fluctuantes et dynamiques en direction
et en intensité. Il y a différentes possibilités pour résoudre cette problématique, soit développer de nouvelles architectures et de
nouvelles conceptions de machines, soit développer des méthodologies prenant en compte les faiblesses des moyens, soit modifier
le pilotage du procédé pour l’adapter aux moyens...

Le professeur d’université recruté dans l’équipe RoMaS se focalisera principalement sur une approche prenant en compte
l’interaction entre les machines étudiées et les procédés de fabrication sur lesquelles elles agissent. Ainsi, il/elle devra avoir une
expertise reconnue de la modélisation des procédés de fabrication intelligents afin de modéliser et d’identifier le couplage système
machine/procédé de fabrication. De plus, il/elle devra être apte à développer des méthodologies s’appuyant sur des outils
d’intelligence artificielle en fabrication mécanique et développer des outils de fouille de données. Le/La candidat(e) devra
également participer aux projets/plateformes (TIRREX…) actuels, aux montages de projets nationaux et internationaux sur les
thèmes de la robotique et le pilotage des procédés, de la production intelligente ou de l’industrie du futur. Il/Elle utilisera
également les moyens expérimentaux présents sur le site de l’IUT Nantes pour mener ses travaux de recherche. Parmi les moyens
expérimentaux en question, nous pouvons citer : les solutions cobotiques de polissage/ponçage ; un robot industriel d’architecture
sérielle dédié à la robotique d’usinage, les robots d’impression 3D, le robot mobile de ponçage, le ball-bar sollicitateur dynamique
dédié à la calibration des paramètres géométriques et élastiques de robots industriels, la machine d’usinage connectée
réceptionnée récemment.

Finalement, le/la professeur(e) recruté(e) devra animer des actions transversales inter-équipes au LS2N liées à la modélisation de
systèmes mécaniques ainsi qu’à la fabrication intelligente. Il/Elle sera un élément moteur pour fédérer des projets
interdisciplinaires entre les laboratoires.

Research Profile:

Intelligent manufacturing and modeling of mechanical systems (robots or machines).

The genesis of the issue of modeling mechanical systems and intelligent manufacturing processes stems from the intersection of two
"worlds": the field of machines or manufacturing robotics and that of manufacturing processes. With the evolution of products,
materials, productivity, and pacing in mechanical production, machines or robots are increasingly faced with complex trajectories
and extremely fluctuating and dynamic stresses in direction and intensity. There are various possibilities to address this issue,
whether by developing new architectures and designs for machines, developing methodologies that consider the weaknesses of the
means, or modifying process control to adapt to the means.

The university professor recruited in the RoMaS team will primarily focus on an approach that takes into account the interaction
between the studied machines and the manufacturing processes on which they act. They must have recognized expertise in
modeling intelligent manufacturing processes to model and identify the system-machine/manufacturing process coupling.
Additionally, they should be capable of developing methodologies based on artificial intelligence tools in mechanical manufacturing
and developing data mining tools. The candidate will also participate in current projects/platforms (TIRREX, etc.), national and
international projects related to robotics and process control, intelligent production, or the industry of the future. They will also
use the experimental facilities available at the IUT Nantes site for their research work. Among the experimental means in question
are cobotic solutions for polishing/sanding, a serial architecture industrial robot dedicated to machining robotics, 3D printing
robots, the mobile sanding robot, the dynamic solicitor ball-bar dedicated to the calibration of geometric and elastic parameters of
industrial robots, and the recently received connected machining machine.

Finally, the recruited professor will lead cross-team actions within the LS2N related to the modeling of mechanical systems and
intelligent manufacturing. They will be a driving force in bringing together interdisciplinary projects between laboratories.

Savoir-être et savoir-faire :
Management d’équipe, capacités d’initiative et de créativité, sens de l’écoute, communication et partage, négociation et arbitrage.

Personnes à contacter :

Enseignement Recherche

Nom FURET Benoît MOUCHERE Harold

Téléphone 02 28 09 20 93 02 28 09 21 72

Adresse électronique benoit.furet@univ-nantes.fr Harold.Mouchere@ls2n.fr

Signature du directeur de laboratoire : Signature du directeur de composante :

L’audition comprendra une mise en situation pédagogique. Les modalités seront précisées aux candidats sur la convocation à l’audition. 
The interview will include a teaching situation. The arrengements will be specified on the applicant’s invitation to interview.

boursicot-n
Texte surligné 


